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ATA Nº 143 – 143ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO CAMPUS 
BAGÉ 

 
Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e dezoito, às 8 (oito) horas e 30 1 

(trinta) minutos, na sala 3101 (três mil cento e um), reuniram-se, em sessão ordinária, 2 

os membros da Comissão de Ensino do Campus de Bagé, da Universidade Federal do 3 

Pampa – UNIPAMPA, para dar início à centésima quadragésima terceira reunião da 4 

referida Comissão. Participantes: Elenilson Freitas Alves (Coordenador Acadêmico); 5 

Andressa Carolina Jacques, Érico Marcelo Hoff do Amaral, Jocemar Biasi Parizzi, Cesar 6 

Antônio Mantovani, Rodolfo Rodrigues, Allan Seeber, Adriano de Souza, Anderson Luis 7 

Jeske Bihain, Fabiane Lazzaris (em substituição), Luana Zambiazzi dos Santos 8 

(coordenadores de Curso); Márcia Maria Lucchese, Sonia Maria da Silva Junqueira, 9 

Valesca Brasil Irala e Sandro da Silva Camargo (coordenadores de mestrado); 10 

Fernando Luis Dias (coordenadores de Especialização); Cristine Machado Schwanke 11 

(representante da Comissão de extensão); Leandro Blass (representante da Comissão 12 

de Pesquisa); e Leonardo Bidese de Pinho (representante docente). Ausências 13 

justificadas: Elisabete de Avila da Silva e. O professor Elenilson Freitas Alves deu início 14 

à reunião onde foram tratados os seguintes temas: 1. Inclusões, exclusões e 15 

inversões de pauta: 1.1 Inclusões: As inclusões dos pontos 1.1.1 à 1.1.6 foram 16 

aprovadas por totalidade dos votos, sendo duas abstenções (Anderson Bihain e 17 

Leonardo Pinho).  1.1.1 Termo de adesão ao SISU 2019 – Transferido para próxima 18 

reunião. 1.1.2 Credenciamento Sara Mota no Mestrado Profissional Ensino de 19 

Línguas – Foi apresentada a documentação referente ao credenciamento da professora 20 

Sara Mota e observado a ausência do Formulário de Solicitação. Em votação unânime, 21 

o credenciamento docente foi a provado condicionado à entrega do Formulário de 22 

Solicitação; 1.1.3 Fixar ementas e bibliografias nos Planos de Ensino no sistema 23 

GURI – Elenilson Alves apresentou a resposta ao CHAMADO e relatou que a DTIC 24 

poderá fixar as ementas nos Planos de Ensino (após a provação da PROGRAD), mas 25 

indicou que as bibliografias não serão possíveis a fixação. O professor Leonardo Pinho 26 

manifestou estranheza a essa impossibilidade já que existem os registros das 27 

bibliografias feitos pela biblioteca no sistema GURI; 1.1.4 ENADE IDD 2017 – Elenilson 28 

relatou que a PROGRAD encaminhou aos coordenadores de curso o relatório sobre o 29 

ENADE/IDD 2017; 1.1.5 Situação dos gabinetes do Bloco 3 – o professor Elenilson 30 

Alves informou que o assunto será abordado no Conselho de Campus; 1.1.6 31 

Possibilidade do CONSUNI discutir feriado ou ponto facultativo 15/10 (dia do 32 

professor) – A professora Fabiane Lazzares fez um relato pedindo a possibilidade de o 33 



 

CONSUNI considerar, no próximo ano, ponto facultativo no dia do professor devido a 34 

divergências causadas pelo fato de as escolas de ensino básico considerarem feriado 35 

nesta data enquanto a UNIPAMPA considera dia letivo normal. 1.2 Inversão de pauta – 36 

a inversão da pauta 1.1.2 para posterior ao item 2 foi aprovada por totalidade dos votos, 37 

sendo duas abstenções (Anderson Bihain e Leonardo Pinho). 2. Apreciação da Ata Nº 38 

142 – Após ser disponibilizada para analise, a ata recebeu algumas contribuições, 39 

assim como a identificação dos votantes. Em votação, a ata nº 142 foi aprovada por 40 

totalidade dos votos, sendo sete abstenções (Rodolfo Rodrigues, Allan Seeber, Fabiane 41 

Lazzaris, Sonia Junqueira, Sandro Camargo, Fernando Dias e Leandro Blass). 3. 42 

Projetos e relatório de ensino - 3.1 Análise de Riscos Aplicada à Segurança de 43 

Processos Químicos, proponente: Alexandre Arruda – atende aos critérios; 3.2 44 

Monitoria de Geometria Analítica, proponente: Elizangela pereira – falta preencher 45 

item Resumo e ajustar o cronograma de atividades com o período do projeto; 3.3 Uma 46 

Proposta para o Ensino de Matemática - Desenvolvimento de Material Inovador 47 

com a utilização do Geogebra, proponente: Vera Ferreira - atende aos critérios; 3.4 48 

XI Semana Acadêmica do Curso de Engenharia de Energia, proponente: Luiz 49 

Gutierres - atende aos critérios; Em votação unânime, os projetos apresentado foram 50 

aprovados, sendo o 3.2 condicionado aos ajustes apontados. Registram-se as 51 

ausências durante a votação dos professores Adriano Souza e Valesca Irala. Também 52 

ficou encaminhado que a questão da monitoria será levada para a próxima reunião.  3.5 53 

Relatório do projeto Monitoria de Percepção Musical, proponente: Alexandre 54 

Takahama – O relatório apresentado foi aprovado por totalidade dos votos, sendo duas 55 

abstenções (Adriano Souza e Valesca Irala), registra-se a chegado do prof. Jocemar 56 

Parizzi; 4. Semana acadêmica 2019 – Elenilson Alves apresentou o provável 57 

calendário acadêmico para 2019, onde não possibilita contemplar a semana acadêmica 58 

dos cursos sem utilizar os dias letivos do semestre. Com isso, solicitou propostas que 59 

possibilitem sua realização. Ocorreram varias explanações, a exemplo do professor 60 

Leonardo Pinho que destacou a importância de antecipar o planejamento da semana 61 

acadêmica. O professor Fernando Dias destacou a necessidade da semana acadêmica 62 

contemplar discussões com contexto econômico-social-politico. Os professores Cesar 63 

Mantovani e Sônia Junqueira destacaram a necessidade de reconfigurar a semana 64 

acadêmica para contemplar um objetivo a ser delineado. O professor Elenilson Alves 65 

definiu como encaminhamento: O NuDe irá preparar um consulta aos alunos quanto ao 66 

formato da semana acadêmica de 2019 e será discutido nas próximas reuniões da CLE. 67 

5. Alteração PPC Matemática - Foi apresentado o memorando nº 735/2018, que 68 

informa as seguintes alterações no PPC da Matemática: - Alteração da ementa e da 69 

carga horária da componente curricular Geometria Plana que passou de 90h (75h 70 



 

teóricas e 15h de Prática como componente curricular) para 60h (45h teóricas e 15h de 71 

Prática como componente curricular); - Alteração da ementa e da carga horária da 72 

componente curricular Teoria Elementar de Funções que passou de 90h (75h teóricas e 73 

15h de Prática como componente curricular) para 60h (45h teóricas e 15h de Prática 74 

como componente curricular); - As componentes curriculares, Análise Combinatória 75 

(60h) e Introdução à Lógica Matemática (60h) foram excluídas; - Foi criada a 76 

componente curricular denominada Fundamentos de Lógica (60h) e Contagem que teve 77 

incorporado em sua ementa os conteúdos de Análise Combinatória e Introdução a 78 

Lógica; - Foram criados os componentes curriculares Projetos I (60h) e Projetos II (60h); 79 

- Mudança de semestre (Geometria Plana – Estava originalmente no primeiro semestre 80 

e passou para o segundo Semestre, Geometria Espacial – Estava originalmente no 81 

segundo semestre e passou para o terceiro Semestre. e o parecer, Fala do Anderson). 82 

O professor Anderson Bihain fez um relato sobre o parecer. Em seguida, em votação, 83 

as alterações apresentadas ao PPC do curso de Licenciatura em Matemática foram 84 

aprovadas por totalidade dos votos, sendo uma abstenção (Fernando Dias). Registam-85 

se as ausências das professoras Márcia Lucchese e Cristine Schwanke. 6. 86 

Prorrogação afastamento profª. Adriana Bozzetto – Foram apresentados os 87 

documentos referentes ao pedido de prorrogação do período de afastamento da 88 

professora Adriana Bozzetto. Ocorreram varias explanações, em seguida foi definido o 89 

encaminhamento de resgatar a decisão do Conselho de Campus referente pedido de 90 

prorrogação indeferido da profa. Fabiana Giovani e retornar este ponto na próxima 91 

reunião. 7. Relatórios de afastamento: 7.1 Cádia Carolina Morosetti Ferreira; 7.2 92 

José Daniel Telles dos Santos – Foram apresentados os documentos referentes aos 93 

dois relatórios de afastamento, em seguida, em votação, ambos os relatórios foram 94 

aprovados por totalidade dos votos, sendo seis abstenções (Andressa Jacques, Rodolfo 95 

Rodrigues, Allan Seeber, Adriano Souza, Fabiane Lazzaris e Valesca Irala). Registam-96 

se as ausências das professoras Márcia Lucchese e Cristine Schwanke. 8. Relatório 97 

horário especial – Rui Morais Junior – Foram apresentados os documentos referente 98 

ao relatório de horário especial. Em votação, o relatório foi aprovado por totalidade dos 99 

votos, sendo duas abstenções (Anderson Bihain e Fabiane Lazzaris). Registam-se as 100 

ausências das professoras Márcia Lucchese e Cristine Schwanke. 9. Perfil docente 101 

para substituto Letras Português – Foi apresentado o formulário de solicitação de 102 

professor substituto com o perfil de uma vaga (substituto do professor Adriano de 103 

Souza), com regime de trabalho de 20 horas, área de atuação: Língua Portuguesa e 104 

Linguística, Graduação em Letras ou Especialização ou Mestrado ou Doutorado em 105 

Letras ou Estudos Linguísticos ou Língua Portuguesa ou Linguística ou Estudos da 106 

Linguagem ou Ensino de Línguas ou Linguística Aplicada ou áreas afins, Tipos de 107 



 

prova: Escrita, didática e títulos. Peso da prova escrita: 5,00 (cinco). Peso dos critérios: 108 

1. Domínio técnico-científico do ponto sorteado: 4,00 (quatro); 2. Estruturação coerente 109 

do texto: 3,00 (três); 3. Clareza e precisão de linguagem: 3,00 (três). Peso da prova 110 

didática: 5,00 (cinco). Peso dos critérios: 1. Planejamento de uma aula: 2,00 (dois); 2. 111 

Domínio do tema sorteado: 4,00 (quatro); 3. Capacidade de comunicação: 2,00 (dois); 4. 112 

Postura pedagógica: 2,00 (dois).  Peso da prova de títulos: 10,00 (dez). Em votação 113 

unânime, o perfil docente apresentado foi aprovado. Registam-se as ausências das 114 

professoras Márcia Lucchese e Cristine Schwanke. 10. Informes: 10.1 Coordenação 115 

Acadêmica – 10.1.1 Residência Pedagógica – Valesca Irala apontou preocupação 116 

com a questão de os alunos não terem se matriculado na componente de estágio por 117 

decorrência do aproveitamento. Luana relatou a criação de um documento com 118 

orientações referentes ao aproveitamento, provavelmente nas próximas semanas pela 119 

PROGRAD; 10.1.2 Tempo máximo de integralização curricular – Elenilson relatou 120 

que as demandas apontadas na ultima reunião referentes ao tempo máximo de 121 

integralização curricular foram acatadas pela Comissão Superior de Ensino; 10.2 NUDE 122 

– Não houve informes. 10.3 Comissão Superior de Ensino – Não houve informes. 123 

Nada mais havendo a tratar, às doze horas e foi encerrada a reunião e redigida a 124 

presente Ata, assinada pelo Elenilson Freitas Alves, Coordenador da Comissão de 125 

Ensino do Campus Bagé, e por mim, Uhil Robson do Nascimento Antunes, secretário da 126 

Comissão de Ensino do Campus Bagé. As declarações desta Reunião estão gravadas e 127 

disponíveis para consulta. 128 

 
 

               
        Elenilson Freitas Alves                                     Uhil Robson do Nascimento Antunes 
Coordenador da Comissão de Ensino do Campus Bagé                                                       Secretário 
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